

La salud hace amigos

- Reunión número cien de directores de clínicas y hospitales
- Soma en tres meses tendrá acelerador lineal para tratar el cáncer
- El hospital Pablo Tobón pone al servicio 15 camas más para niños

Por Floralba de Vega

Hace nueve años un grupo de médicos directores de clínicas y hospitales de Medellín resolvió hacer una reunión de amigos, para contarse los últimos acontecimientos de sus centros asistenciales.

Programaron en aquel año 74 la segunda reunión y ayer, a las doce del día, en el Club Unión realizaron la número cien.

Este grupo de médicos no es asociación, federación y menos sindicato. Simplemente amigos, atados por la profesión y el deseo de servirle a sus pacientes, aplicando los últimos conocimientos y experiencias adelantadas en cualquier centro asistencial de la ciudad, pero que puede tener repercusión en enfermos con los mismos síntomas.

No tienen estatutos, reglamento y menos personería jurídica. No hay directivos, simplemente coordina la reunión el médico de turno.

Es un grupo que suma. No trabaja contra nadie, sino en pro de todos. Son amigos con buena voluntad.

Invitados por el director del Hospital Pablo Tobón Uribe, médico Iván Darío Vélez asistimos a la reunión número cien. No hubo discursos, r e p r o c h e s . E s e u c h a m o s planteamientos en pro de la salud, de los centros asistenciales y entidades consagradas a brindar bienestar al pueblo antioqueño.

Allí se habló, por ejemplo, de la creación de la Cooperativa Médica de Antioquia, del acelerador lineal de electrones que en tres meses empezará a operar en la clínica Soma, especial para el tratamiento del cáncer, siendo el primero en Colombia.

De las 15 camas que abrirá el Hospital Pablo Tobón Uribe para atender pacientes hasta los 14 años.

Se discutieron temas alusivos a la salud y hubo, como era de esperar, algunas bromas, pues se trataba de una reunión de amigos.

EL LIBRO

Como único acto académico, por llamarlo así, fue la entrega de las memorias o libro donde están sintetizadas las 99 actas de igual número de reuniones celebradas en sus nueve

años de existencia.

REALIZACIONES

No se vanaglorian de sus realizaciones. Para ellos todo es normal, sin embargo cuando preguntamos por hechos concretos nos contaron infinidad de cosas, entre ellas:

- Unificación de tarifas y corte de horarios para saber cuántas camas hay disponibles al concluir el día.
- Reglamentaron las visitas hospitalarias.

- Mejoraron las historias clínicas de los pacientes.
- Han participado en actividades docentes.
- Han elaborado documentos para la integración docente, hecho que dio como resultado el decreto 1210 de integración docente y asistencial que hoy rige para todo el país.

QUE CONTARON

Cada uno de los directores de las clínicas y hospitales, así como los "socios" honorarios y los invitados especiales que en este caso fueron el Secretario del Servicio Seccional de Salud en Antioquia, Alberto Vélez Gómez y el titular de salud del Municipio, Augusto Arango Calderón, hablaron de cosas muy propias de los centros. Es el caso, Julio Ernesto Toro Restrepo, del Hospital San Vicente de Paul se refirió a los trabajos que allí adelantan las Empresas Públicas de Medellín para mejorar el servicio de acueducto.

A su vez, Norman Pizano, de Soma, explicó la importancia del acelerador lineal de electrones, para tratamiento del cáncer que pondrán a operar allí y como era de esperar, servirá para que toda las clínicas y hospitales remitan pacientes que requieran este tipo de tratamiento.

El Hospital Pablo Tobón Uribe, dijo el director Iván Darío Vélez, acondicionará y dotará un pabellón con capacidad para 30 camas, destinado a la hospitalización de niños "clasificados económicos". Claro que para empezar sólo funcionará con 15 camas, pero en breve estarán las 30.

COOPERATIVA

El director del Servicio Seccional de Salud, Alberto Vélez, invitó a las instituciones representadas en la reunión número cien para que se afiliaran a la Cooperativa Médica de Antioquia, la cual contará con los servicios de crédito y ahorro, mercado y producción, así como importaciones a través de líneas de crédito.

AMIGOS POR LA SALUD

Definitivamente la conclusión sacada de la reunión, es que este grupo de galenos, economistas, administradores y demás profesionales que laboran en instituciones de salud, están unidos por ella y es precisamente la salud la que los lleva a efectuar este tipo de reuniones informales, de donde sacan enseñanzas y conclusiones prácticas y benéficas para tratar los pacientes que diariamente desfilan por estos centros.



Directores

La reunión número cien de los directores de clínicas y hospitales se

cumplió ayer. La finalidad del grupo es intercambiar ideas y analizar los avances y proyecciones de la medi-

cina aplicada en nuestro medio. En la fotografía de Jaimar parte de los asistentes.

lin, Julio 7 de 1983